

Afin de payer la dette de reconnaissance que la race canadienne a contractée envers l'humble apothicaire-laboureur, un comité, dont M. l'abbé Couillard Després est le président, a été formé, dans le but de lui ériger une statue. Le dévoilement donnera lieu à des fêtes splendides. L'Acadie, espérons-le, y enverra quelques-uns de ses enfants. Car c'est bien une fête de famille que l'on se prépare à célébrer. C'est la fête du Père de toute cette génération de colons et d'agriculteurs dont s'honore, avec raison, la nation canadienne et acadienne. Je dirai davantage: L'érection de ce monument sera le triomphe et la glorification, devant les hommes, de ces nombreux héros obscurs et cachés mais dont la vie, comme les œuvres, doit rester pour nous impérissable et sacrée... Ce sera, si vous le voulez bien, comme la Toussaint de nos ancêtres et de nos aïeux, dans la reconnaissance de leur mérite et dans la glorification de leurs labeurs sur cette terre de Québec et de l'Acadie... Puisse ce jour-là être pour nous, en retour, un redoublement d'ardeur et de sainte ambition dans cette noble tâche de la colonisation, en dépit des obstacles rencontrés sur la route, nous souvenant avec Montalembert de cette parole, dont Louis Hébert nous donne aujourd'hui une si vivante illustration: *L'avenir est aux hommes persévérants avec Dieu dans la foi.*